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№２６１１ 第３０回例会 ２０２０．３．１２ 晴 
 

点 鐘：平川恵敏 会長 

進 行：岡田良弘 SAA 

ソング：君が代 四つのテスト 

 

会長報告 

平川恵敏 会長 

 

皆様今日は 

２月１３日（木）、２月２７日（木）、３月５日（木）と３

回休会になり久しぶりに皆様にお会いする感じがし

ます。２月２９日（土）のIMも中止になり残念でした。 

皆さんお元気ですか。今回のコロナウイルス肺炎

はいつ終息するのか？本日は三枝先生にその話

をして頂きます。宜しくお願いします。 

学校も休みになり、巣ごもり状態となっています。

トイレットペーパー騒ぎも大変でした。 

負けないように頑張っていきましょう。３月になり

梅が咲いて桜ももう少しです。春が待ち遠しいとこ

ろです。 

今後の例会開催について理事会で協議していき 

 

たいと思います。 

本日理事の方はお残り下さい。 

 

幹事報告 

高橋裕之 幹事 

 

１． 次期規定審議会代表議員決定案内受領回覧。 

２． パストガバナー山中義忠様（船橋南ＲＣ） が、 

令和２年２月２２日（享年８４歳）逝去されました。 

３． バギオだよりＶｏｌ．７７号受領回覧。 

４. ロータリー米山記念奨学会事務局では２月２７

日（木）より、当面の間、職員の新型コロナウイル

ス感染リスクの軽減と安全確保のため、事務局開

室時間を下記の通り変更とさせていただきます。

【現状】９：００～１７：００【変更後】９：３０～１７：３０ 

５. 君津 RC より例会変更の案内。 

３月３０日（月）休会 定款第７条第１節ｃ項より 

４月１３日（月）１８：００～上総 RC 合同夜間例会 

６. ＩＭは、コロナウイルス対応のため、中止となりま

した。 



 

  

７. ＲＬＩパートⅡは、コロナウイルス関連の対応によ

り延期になります。４月４日（土）予定。 

８. 財団室ニュース 3 月号受領回覧。 

９. ３月のロータリーレートは１ドル＝１１０円です。 

１０．３月「水と衛生月間」のリソース受領回覧。 

１１．ロータリー出版物販売終了の案内受領回覧。 

１２．２０２０年決議審議会提出議案提出の案内受

領回覧。 

１３．地区研修協議会の案内受領回覧。 

１４．君津ＲＣ例会変更案内受領。 

   ３月２日（月）休会 定款第７条第１節ｃ項 

   ３月９日（月）休会 定款第７条第１節ｃ項 

   ３月１６日（月）休会 定款第７条第１節ｃ項 

   ３月２３日（月）休会 定款第７条第１節ｃ項 

１５．富津シティＲＣ例会変更案内受領。 

   ３月４日（水）→３月２日（月）例会日変更。 

   ３月１１日（水）休会 定款第７条第１節ｃ項 

   ３月１８日（水）休会 定款第７条第１節ｃ項 

   ３月２５日（水）移動例会 慈善活動 

１６．地区より災害支援金の調査について現状報告

の依頼が届きました。理事会にて検討。 

１７．２０２０－２１ロータリー財団奨学生応募に関す

る案内受領回覧。 

１８．米山奨学生世話クラブ選定結果についての案

内受領回覧。 

１９．コーディネーターニュース４月号受領回覧。 

２０．袖ケ浦 RC 例会変更案内受領 

   ３月１８日（水）休会 定款第８条第１節ｃ項 

   ３月３０日（月）休会 定款第８条第１節ｃ項 

２１．風の便り６６号受領回。 

２２．木更津ＲＣより会報受領回覧。 

２３．富津市民花火大会中止の案内受領回覧。 

２４．嘉義南ＲＣより会報受領回覧。 

２５．米山記念奨学階より榎本カウンセラーへの感

謝状ならびにジャリル君への記念品受領。 

２６．ガバナー月信３月号配布。 

２７．ロータリーの友３月号配布。 

 

 

 

誕生祝／ひとこと 

神子 恒 会員 

 

本日は誕生のお祝いを頂戴し有難う御座いまし

た。実は先日家内と連れ立って道後温泉に行って

参りましたが、道後もさることながら途中の瀬戸内、

大三島での見学は大変見ごたえのする場所で特に

ここは村上水軍の本拠、そして豪壮な神社は見ご

たえがありました。また帰路飛行場への途中、聞け

ば榎本会員の故郷もこの辺りとかで、近くに世羅と

いう町、あの世良公則さんもここの出身地とのことで

したが、印象に残ったのは、この地方一帯の屋根で

瓦が赤というかレンガ色で統一されていて、他所で

は見られない情緒を楽しんでまいりました。（聴音） 

 

結婚祝／ひとこと 

岡元 誠 会員 

 

結婚祝いをいただきましてありがとうございます。

3 月 7 日が 21 回目の結婚記念日となりました。私

の実家は木更津で妻の実家が佐貫でして、新婚当

初はお互いの実家の間の青堀に小さなアパート住

まいをしていた事を思い出しました。今後共よろしく

お願いいたします。 

 

 



 

  

渡辺哲夫 会員 

 

 皆さんこんにちは。只今は結婚祝いを頂き有難う

ございました。私は君津市の山間部の三島から現

住所の富津市小久保の漁師町に婿養子として昭

和５２年３月６日に結婚して４３年が経ちました。  

実家は農業を主な生業としており、養父母は漁師

でしたので結婚当初はサラリーマンの私としては生

活様式が１８０度も違い、朝食から獲ってきた魚を

刺身にして食べる習慣等、戸惑いもありましたが、

その養父母も３年前に８４歳で亡くなり、今では新鮮

な魚を食べる機会も少なくなりましたが良い思い出

となっております。 

 一方、実父母は大正生まれの９５歳と９４歳と共に

長生きで健在に過ごしておりますので、私も両親に

倣って９０歳までの後２０年は健康に十分留意し、

一日一年を大切に過ごして長生きをしたいと思って

おりますのでこれからもよろしくお願いいたします。 

 

米山奨学会より榎本カウンセラーへの 

感謝状並びにジャリル君への記念品贈呈 

榎本守男米山奨学会カウンセラー 

 

早いもので皆さんのご協力の下、ジャリル君が卒

業を迎えることになりました。予て話も御座いました

が彼のご両親そして兄弟の皆さん揃って来日し、こ

ちらにもお礼に来られるとのことです。３月１７日ここ

「いち川」で歓迎壮行の夕べを予定します。是非皆

さんにもかさばらないお土産の一つでも提げて参

加いただきます様に。 

 

緊急卓話    「新型コロナウイルス感染症」 

三枝一雄 会員 

 

現在、世界的に流行して、医療上ばかりでなく、

深刻な政治・経済問題となってきた「新型コロナウイ

ルス感染症」について、医学的な立場から考えてみ

たいと思います。 

 なかなか先の見通しが立たず、科学的な根拠に

基づく対策が決められないうちにどんどん感染者が

増えてしまいました。まず題名から「新型」「コロナウ

イルス」、「感染症」と三つに分けてお話いたします。 

１.  「新型」 ～新しい病気が発生したこと～ 

 医者の立場から言えば、医学は「経験科学」です

から、未経験の新しい病気には弱いのです。診たこ

とのない病気がわかる筈がありません。症状も診

断・治療もすべてお手上げです。しかし、段々患者

が増えていって沢山経験すればかなり分かって来

ます。極端なことを言えば、初めはやぶ医者のよう

だが、大流行が終わるころにはみんな名医になる。 

（笑）患者さんにとってみれば、ワクチンも特効薬も

まだみつからない状態ではとても不安ですが、早く

良い薬が出ることが待たれるのが現状です。 

２． 「コロナウイルス」とは 

電子顕微鏡で見ると、丸い王冠のような形をしてい

るのでコロナウイルスと呼ばれています。かつて２０

０２年に中国から発生した SARS（重症急性呼吸症

候群）として流行しました。今度の新型も同様な形

なので、その経験を手がかりに症状・診断さらには



 

  

治療を工夫しています。患者も増えてきたので、

段々新しいウイルスの性質がわかってきました。た

とえば新型ウイルスは熱や紫外線に弱いこと、塩素

消毒剤が有効なことなどです。 

３． 「感染症」の三つの原則 

 一般に感染症という病気には次の三つの共通し

た原則があり、これを知っておくと何かと便利なので

ご紹介します。 

①感染症 ⇒ ②感染経路 ⇒ ③宿主 

（撲滅）      （遮断）     （予防） 

①感染源とは今回中国武漢の生鮮食品売り場のコ

ウモリだと言われました。何れにせよ、まず動物から

ヒトに感染、さらにヒトからヒトに感染するようになると

危ない、感染した患者が感染源になると一気に広

がります。動物なら「撲滅」出来ますが、人間では隔

離しか出来ません。感染者は勿論、濃厚に接触し

た人も外出を禁じて広がりを防ぎます。 

②感染経路は早く「遮断」します。生憎中国は春節

だった為、大勢を世界へ流出させてしまいました。

遅ればせながら各国は水際対策をとって検疫を強

化し、汚染された地方の人の入国を拒否します。 

③ 宿主とは寄生（感染）される側の生物のことです。

今回は全ての人間が感染しやすい宿主と見做され

ています。敵は「飛沫感染」か「接触感染」という方

法で宿主にとりつきますから、これを防御するには

「手洗い」・「マスク」が必要になります。手洗いが不

十分でやたらに鼻や口の回りを触る癖のある人は

要注意です。一般に空気感染はないとされるもの

の、高濃度に汚染された空間に長時間曝されること

は危険です。人が大勢集まるイベントや食事会は

自粛すべきでしょう。ワクチンや特効薬が見つかる

まで、自分から抵抗力をつけるしかありません。 

４． そのほかに 

 ①どんな症状が出るのか。 

一般に初期は単なる「かぜ」と同様です。発熱・咳・

体のだるさなど。のどの痛みや筋肉痛、下痢等も報

告されています。重症になると一週間位で呼吸困

難や低酸素血症が現れ死亡する場合もあるといわ

れます。老人や持病を持っている人は気を付けまし

ょう。潜伏期は１日から１４日くらいですから疑わし

い人は２週間ほど、外出は控えましょう。 

②一般のインフルエンザと比べてもっと悪性なのか。 

 感染力は高くほぼ SARS 並と見られています。死

亡率はインフルエンザでは 0.1％だが、SARS は 10%、

新型では最初２～2.5％ぐらいと言っていました。今

は各国で統計をだしていますが、目下蔓延中だか

ら変化しやすく、終息しないと正確には分かりませ

ん、何処でも老人や余病のある人は高いようです。 

③早く欲しいものは 

早期診断・早期治療の為には手軽な診断キット（開

業医でやれるもの）が出来ることが望まれます。今

は病院から直接医者が保健所に相談しても軽症だ

と検査をしてくれません。ワクチン・特効薬の開発も

大事です。効く薬がないとデマが広がります。一般

に色々な治療法があるというのは大体みんな効か

ないということです。 

むすび 

なんだかわからないことだらけで、お役に立たない

卓話になってしまいました。これをまとめているうち

にも、感染者は世界中に広がって、WHO ではパン

デミックの状態だと宣言しました。国会で特措法が

成立して、新たな対応が考えられます。ここしばらく

辛抱が続きますが、希望を持て頑張りましょう。ご清

聴ありがとうございました。 

（令は 2 年 3 月 12 日脱稿） 

卓話      「父母
ち ち は は

の思いで」 

岡田良弘会員 

 

 こんにちは、今回で４回目の卓話となります。 

一回目では今までに一番か二番目に楽しかった事

という題目で、高校の時知り合った山口君とのお付

き合いの中で、１８才から２０才までの思い出に残る、



 

  

楽しい時代のことをお話しました。 

 二回目は介護保険による、住宅改修について、

介護認定受けている方が、生活する上でどのような

ことで困っているのか、例えば床の段差をなくして、

つまずかないようにするとか、歩行の手助けをする

手摺を取りつけるとか、その方の体の状況に合った

住宅改修工事について説明をさせて頂きました。 

 三回目は今まで影響を与えてくれた人という題で、

公私共に大変お世話になり、いろいろに場面でお

力添えをいただき、今日あるのもその方のお陰だと

思い、感謝の気持ちを込め、お話させていただきま

した。 

 そして前置きが長くなりましたが、四回目の今日

は、何といっても一番世話になった今は無き父母の

ことを話させていただきます。おふくろが無くなって

１３年、そして親父が逝ってもう３年が経ちました。

二人共もうこの世にはいなくなったので、何をしゃ

べってもの思いでお話いたします。 

 親父とおふくろのなれそめはというと、これは椎熊

さんに聞いた方が早いかもしれません。私自身が

聞いたことはありませんでしたが、両方の家が近か

ったことからか、あるいは仕事に伺ったお客さんの

紹介からかよくは分かりません。 

 結婚式の写真を見せてもらった時でした。お袋の

父さんが赤ちゃんを抱っこしているのに気づき、「こ

の子は誰」聞いたら、お前だよと言われたのにはび

っくり。・・・親父はキチンと責任をとってくれたからこ

そ、今の自分が在るのだと感謝の次第です。親父

は７人兄弟の２番目で兄弟２人大工となりました。や

がて独立、おふくろと結婚と同時に売津にわずか５

０坪の土地を買い、自宅や木工の作業場を建て軽

トラ１台でのスタートでしたが、仕事はそれほど無く、

夜なべに炬燵のヤグラを作る等、苦労したようです。 

 しかしやがて地元でも段々と信用を重るうち、仕

事も増えて職人を雇えるようになりました。なかでも 

中学からすぐに弟子入りされた方には、５才の私を

あちこち遊びに連れて行ったりして、可愛がっても

らいました思い出もあります。また、お近くの椎熊さ

んには大変お世話になりました。 

 親父は若い頃は、いわゆる昔気質
むかしかたぎ

の気性からか

酒を飲むと暴れたりして、よくおふくろをたたきまし

た。困ったおふくろは実家が近かったのでその夜は

避難しても、朝には皆に知られぬうちに戻って、何

もなかったように、朝食の支度をしたものです。そん

な事が何度かあって、子供の私はおふくろが可哀

そうで泣いたことを今でも覚えています。 

 そんな親父でしたが地元の方々とのお付き合い

は大事にしていました。今とは違いよそ者が地域の

諸役を代表して受けるのは難しい時代、幾度の区

長役の後、４４才で市議会議員に当選これも幾度か

お世話になりました。 

 その後私は高校を卒業して前述の盟友山口君と

共に楽しく通った専門学校を卒業、どこかに就職を

と思っていたのですが、遊び過ぎて病気になったり

で断念、止む無く親父の元で働くことにしました。 

５年位して私に仕事を任してもよいのかと思ったの

か、親父は外に出ることが多くなり、いろんな会に参

加、ロータリーもその一つでした。本クラブのベテラ

ンの皆さんにも大変お世話になりました。 

 やがておふくろが６０才のとき病気になり、１０年の

間あちこちの介護施設を移るようになり、三枝先生

のところでもお世話頂きました。親父はよくマメに足

をはこんでいましたが、７０才でおふくろが無くなっ

て、８年後脳梗塞に倒れ、懸命に介護・リハビリも功

無く３年前３月１３日に無くなりました。３月１０日が

誕生日なので満８５才の生涯でした。 

 おふくろもよく耐え抜いて生きて来たなと思います

が、親父の波乱万丈の人生を見習うことは数多くあ

ると思いますけど、私には到底出来ることではありま

せん。今でも偉大な親父だと思っています。 

ご清聴ありがとうございました。 

  

 

 
 



 

  

ニコニコ BOX 

栗原典子 親睦担当部長 

 

神子 恒   誕生祝を頂き有難うございます 

渡辺哲夫  結婚祝を頂いて 

平川恵敏  お久ぶりです 

榎本守男  神子恒さんに故郷を褒めて頂き有難う 

岡田良弘  卓話を聴いて頂いて 

三枝一雄        〃 

岡元 誠  結婚祝いを戴いて 

 

出席報告 

高島治雄 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 38/34 24 10  70.59% 

前 回 38/34 20 14  58.82% 

前々回 38/35 19 10 6 71.43% 

 

理事会報告 

高橋裕之 幹事 

１． 塩山ＲＣ元会員より送られていた災害見舞金は、

丁重な挨拶文と共に返却することとした。 

２． ３月１９日、３月２６日の例会は休会とする。 

３． ３月１７日１８：００より、米山奨学生ジャリル君の

送別会兼ジャリル君のご両親歓迎会を有志で

行う。 

場所は、当例会場いち川旅館。 

４． ４月９日は、榎本守男会員の卓話とする。 

 

湊川風物・・・・・・・・・・・・・シラス漁 

椎熊邦広 会員提供 

今年も戴きましたシラスの「踊り食い」、正確には

「シロウオ」が正しいようで、因にシラスはいわしの稚

魚のこと。去年卓話で伺ったようにこの近在では漁

許可を持つのは椎熊さんお一人とか、来年もお元

気でよろしくお願いします。 

 

 

ジャリル・アブドル君 卒業祝＆歓迎会 

３月１７日当館に於いて榎本米山カウンセラーの

下、奨学生ジャリル君・ご家族の御両親そしてとて

もかわいい妹さんの４名が一年間お世話になった

お礼ということで、このコロナウイルス禍の中をくぐっ

て、来富されました。とても穏やかなご家族、最後の

奨学金と色々な日本情緒のお土産をお渡しした後

は、例の如くの宴に、異国のおもてなしの心を感じ

てもらえたら幸いです。ご家族には無事の御帰国を。 

 

アブドル家の皆さんと 

 

インドネシア公演近し 

 


